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Prodecon pide al SAT bajar la retención del ISR a recicladores 

Como parte del proyecto de formalidad que lleva a cabo las autoridades financieras 

y fiscales del país, desde el 2014 con la Reforma Fiscal promovida por el 

expresidente Enrique Peña Nieto se solicitó que los recolectores de desperdicios 

industriales y reciclaje la emisión de facturas a las concentradoras de residuos con 

el fin de pagar el ISR. 

Al formar parte de las actividades económicas que deben ser tributables, el SAT 

(Servicio de administración Tributaria), solicita a los pepenadores y recolectores de 

material industrial o reciclable, la emisión de facturas con el fin de retener el ISR 

(Impuesto Sobre la Renta). 

Sin embargo, la Prodecon (Procuraduría de la Defensa del Contribuyente), 

ha solicitado al SAT que se disminuya la tasa de retención del ISR para estos 

pequeños comerciantes, al pasar de 5 a 1% el pago de ISR, pues se considera que 

el esquema actual viola los principios de proporcionalidad tributaria. 

De acuerdo al análisis de la procuraduría, la retención del ISR, más el 16% del IVA 

(Impuesto sobre el Valor Agregado), afecta a los ingresos de los 2.5 millones de 

pepenadores que existen, pues el 50% de ellos ganan $500 pesos semanales. 

Aunado a los estragos ocasionados por la pandemia, su principal fuente de ingreso 

se ha visto afectado por el pago de impuestos que deben de cumplir. De acuerdo a 

analistas, un recolector que en promedio venda 30 kilos de material para reciclaje, 

obtiene $62.5 pesos, a ello se le debe descontar 5% del ISR, que es de $3.12 pesos 

más 16% de IVA, que en conjunto representa una retención de $13 pesos 

aproximadamente. 

 

Por el contrario, un trabajador asalariado con el mismo nivel de ingresos no paga el 

ISR y al contrario, recibe un subsidio de $10.30 pesos diarios, por lo que la 

Prodecon ha solicitado un ajuste a la tasa a gravar. Mismo que el SAT está obligado 

a responder para que sea considerado en el próximo paquete económico 2022. 

Si quieres más información sobre economía y consejos en finanzas personales, no 

dudes en consultar las novedades que tenemos en Oink-Oink. 

 

 

https://www.oinkoink.com.mx/noticias/finanzas-personales/prodecon-pide-sat-bajar-retencion-isr-recicladores/
https://www.oinkoink.com.mx/noticias/recursos-humanos/como-calcular-el-isr-de-mi-sueldo-mensual-sat/
https://www.oinkoink.com.mx/noticias/cuales-son-los-regimenes-fiscales-del-sat-estas-en-el-correcto/
https://www.oinkoink.com.mx/noticias/economia/que-es-el-sat-y-cuales-son-sus-funciones/
https://www.youtube.com/channel/UC4s0CnYWZC_LaT540blH-qA/videos


                                                                                                                                                                                    

16 
 

 

Prodecon pide al SAT bajar la tasa de retención de ISR a los recolectores 

 

 

https://www.ipandl.com/prodecon-pide-al-sat-bajar-tasa-de-retencion-de-isr-a-recolectores/
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Contadores aceptan nuevo régimen de confianza del SAT, pero sin tasa efectiva 

El nuevo régimen de confianza que se creará para simplificar el pago de impuestos 

y promover la formalidad va en la dirección correcta, pero faltaría aclarar si incluirá 

la tasa efectiva a pagar, consideró el Instituto Mexicano de Contadores Públicos 

(IMCP). 

  

“No se sabe cómo se determinará el impuesto a pagar, si es a través de los 

comprobantes fiscales digitales por internet (CFDI), es decir, facturas electrónicas 

de ingresos y deducciones o a través de la tasa efectiva”, dijo la presidenta del 

Instituto, Diamantina Perales. 

 

Falta conocer más del Régimen de Confianza: IMCP 

El Instituto Mexicano de Contadores Públicos (IMCP) detalló que hace falta conocer 

la mecánica del Régimen de Confianza que la Secretaría de Hacienda y Crédito 

Público está preparando de cara al 8 de septiembre en donde se pretende entregar 

junto con el Paquete Económico 2022. 

“Necesitamos saber cómo será la mecánica para determinar el impuesto a pagar 

que estará contenido en un declaración preliminar”, dijo Diamantina Perales, 

presidenta del IMCP en rueda de prensa. 

 

Combatirá SAT la evasión con régimen de confianza 

A través de un régimen de confianza, el Servicio de Administración Tributaria (SAT) 

apuesta por aumentar hasta en 30 por ciento la base de contribuyentes. 

 

El objetivo es facilitar las declaraciones y que más contribuyentes puedan cumplir 

con sus obligaciones de forma inmediata. 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/contadores-aceptan-nuevo-regimen-de-confianza-del-sat-pero-sin-tasa-efectiva
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Falta-conocer-mas-del-Regimen-de-Confianza-IMCP-20210824-0102.html
https://busquedas.gruporeforma.com/buscador/reforma/documentos/VisorArticulos.aspx?sIdIdentificadorParm=4698760|3|11|2|ArticulosCMS&idproducto=3&id=2245847&tipoElemento=/articulo/
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Cambios en pago de impuestos sería la solución contra informalidad: IMCP 

Ciudad de México. Las modificaciones para el pago de impuestos que perfila el 

gobierno federal para el próximo año —un régimen de confianza, de acuerdo con lo 

adelantado por la jefa del Servicio de Administración Tributaria (SAT), Raquel 

Buenrostro,— “pueden ser la solución en el combate a la informalidad y la 

simplificación” en el pago de obligaciones, pero tienen que ir acompañadas de todos 

los elementos de certeza jurídica, comentó Diamantina Perales, presidenta del 

Instituto Mexicano de Contadores Públicos (IMCP). 

En conferencia de prensa dijo que aún no se saben los detalles de cómo se caculará 

el pago de impuestos en el esquema que se propondrá; todavía se requiere “saber 

si la confianza es mutua”, es decir, entre la autoridad y los contribuyentes. Sin 

embargo, por años se ha intentado reducir la informalidad, así que “si esta es la 

solución (el régimen de cofianza), que venga cargada de estos elementos de 

confianza, de certidumbre, de respeto a la legalidad y a los contribuyentes”, agregó. 

 

Tasa efectiva del SAT es considerada una amenaza 

Contadores apuntan que debe modificarse 

El Instituto Mexicano de Contadores Públicos (IMCP) destacó que el concepto tasa 

efectiva del Servicio de Administración Tributaria (SAT) es un concepto novedoso 

que considera una “amenaza” porque no se conocen los parámetros para su 

determinación y sería necesario que se redefiniera ante la problemática que genera 

en los diferentes sectores económicos de grandes contribuyentes. 

El vicepresidente de la zona regional noreste, Alfredo Esquivel Boeta, especificó 

que de entrada causa confusión por la modificación del Art. 33 del Código Fiscal de 

la Federación (CFF) al poner a disposición de los contribuyentes parámetros de 

referencia de utilidades, las deducciones de los diferentes sectores económicos sin 

detallar la metodología. 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/08/24/economia/cambios-en-pago-de-impuestos-seria-la-solucion-contra-informalidad-imcp/
https://impuestum.com/noticias/2529/Tasa+efectiva+del+SAT+es+considerada+una+amenaza+
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Régimen de confianza debe respetar autodeterminación de impuestos 

Puede realizar propuesta como en declaraciones anuales 

Los contadores públicos del IMCP enfatizaron que el régimen de confianza que se 

presentará en el paquete económico del 2022 debe respetar la autodeterminación 

de impuestos y los derechos del contribuyente. 

La presidenta del Impuesto Mexicano de Contadores Públicos (IMCP), Diamantina 

Perales Flores, explicó que El régimen de confianza consistirá en declaraciones 

preliminares determinadas por el SAT por nivel de ingresos de los contribuyentes 

para simplificar el pago de impuestos. 

 

El SAT busca que un robot sea su nuevo aliado en la ‘caza’ de los grandes evasores 

El Servicio de Administración Tributaria planteará una reforma en la Miscelánea 

Fiscal de 2022 que le permitan usar un algoritmo y con la ayuda de este robot 

combatir a los grandes evasores. 

Diamantina Perales, presidente del IMCP, expuso que de acuerdo con 

declaraciones de la jefa del SAT, Raquel Buenrostro, del 18 de agosto, la autoridad 

enviará la propuesta de una reforma en el paquete económico de 2022, para crear 

un nuevo “régimen de confianza”, con el que se busca el combate a la evasión de 

los “grandes informales”, que comercializan volúmenes altos evadiendo el pago del 

IVA y que, por ende, requieren de servicios como el de transportación y logística. 

La reforma no está dirigida al pequeño comerciante que vende algún producto en la 

calle. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://impuestum.com/noticias/2531/R%C3%A9gimen+de+confianza+debe+respetar+autodeterminaci%C3%B3n+de+impuestos
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/08/24/el-sat-busca-que-un-robot-sea-su-nuevo-aliado-en-la-caza-de-los-grandes-evasores/
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SAT busca fiscalizar informalidad, simplificar trámites y aumentar contribuyentes 

Después de que la Jefa del Servicio de Administración Tributaria (SAT), Raquel 

Buenrostro, adelantó que la dependencia a su cargo tiene considerado un “régimen 

de confianza”, como parte integrante de la Miscelánea Fiscal para 2022, el Instituto 

Mexicano de Contadores Públicos (IMCP) resaltó que con esto, la autoridad busca 

incorporar a los grandes informales a la formalidad, simplificar trámites y elevar la 

base de contribuyentes. 

“Con este régimen de confianza se buscan dos puntos importantes: la simplificación 

de las micro y pequeñas y medianas empresas (mipymes) para el cumplimiento de 

las obligaciones fiscales, de personas físicas y morales y, sobre todo, que accedan 

a este régimen, también se busca incorporar a la informalidad o a quienes están 

operando sin ser contribuyentes”, refirió la presidente del IMCP, Diamantina 

Perales. 

 

Esperan registro masivo de empresas especializadas 

Unas 50 mil empresas ya se dieron de alta en el Registro de Prestadoras de 

Servicios Especializados u Obras Especializadas (Repse) y se espera una 

"avalancha" de solicitudes a una semana de que se termine el plazo para completar 

este trámite. 

 

Alejandro Salafranca, titular de la Unidad de Trabajo Digno de la Secretaría del 

Trabajo (STPS), afirmó que 109 mil empresas han transitado por la plataforma, 

aunque no todas han terminado el proceso. 

 

Niegan más plazo para outsourcing 

Monterrey, México (25 agosto 2021).- A una semana de la entrada en vigor de la 

Ley del outsourcing o subcontratación, la Secretaría del Trabajo y Previsión Social 

(STPS) dio a conocer los avances de la regulación y recalcó que no habrá una nueva 

prórroga. 

 

"Ha habido algunas dudas y nos han estado preguntando en la dependencia sobre 

si habrá otro plazo y aprovechamos este espacio con la Caintra para ser muy claros 

respecto a que no habrá otra prórroga", apuntó Luisa Maria Alcalde, titular de la 

STyPS, en el marco de la Expo Pyme 2021. 

https://www.milenio.com/negocios/sat-busca-fiscalizar-sector-informal-aumentar-contribuyentes
https://www.milenio.com/temas/sat
https://www.milenio.com/temas/mipymes
https://www.reforma.com/esperan-registro-masivo-de-empresas-especializadas/ar2245922?v=2
https://www.reforma.com/niegan-mas-plazo-para-outsourcing/ar2245968?v=2
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Piden más tiempo con el Repse 

Las empresas de subcontratación están teniendo retrasos para inscribirse al Repse, 

debido a la falta de atención del IMSS, SAT e Infonavit para poder regularizarse. 

 

Ricardo Barbosa Ascencio, vicepresidente nacional de Asuntos Laborales de la 

Coparmex, dijo que con la nueva modalidad de subcontratación de acuerdo con la 

reforma laboral, uno de los requisitos de las compañías es inscribirse ante el 

Registro de Empresas de Servicios Especializados (Repse) de la Secretaría del 

Trabajo y Previsión Social (STPS), para poder ofrecer sus servicios, donde tienen 

como fecha límite el 1 de septiembre, después de una prórroga. 

 

 

 

 

 

https://busquedas.gruporeforma.com/buscador/reforma/documentos/VisorArticulos.aspx?sIdIdentificadorParm=4699153|3|11|2|ArticulosCMS&idproducto=3&id=2245979&tipoElemento=/articulo/&referer=--7d616165662f3a3a7760666460707174663b726760657a6770737a6778743b767a783a7760667674717a673a6770737a6778743a65747270663a717073746079613b7466656d--
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El SAT asegura que amplió la oferta de citas para personas morales 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) recientemente informó que 

ampliaría la oferta de citas para las personas morales a partir del 20 de agosto de 

2021. 

Incremento de citas para personas morales 

A través de un mensaje en redes sociales, la autoridad fiscal informó sobre la 

ampliación de la oferta de citas en su portal: http://sat.gob.mx. 

El fisco mexicano informó que el incremento de citas mencionado es parte de la 

reactivación y apoyo a los comercios. 

 
Cita juez a Treviño a audiencia por lavado 

Un juez federal citó a Carlos Treviño, exdirector de Petróleos Mexicanos (Pemex), 

a audiencia inicial para escuchar la imputación que la Fiscalía General de la 

República (FGR) tiene en su contra por asociación delictuosa, cohecho y lavado de 

dinero. 

Fuentes judiciales confirmaron que la audiencia está programada para este 

miércoles a las 14:30 horas en el Centro de Justicia Penal Federal El Altiplano, en 

Almoloya de Juárez, Estado de México. 

 

Caso Laura Bozzo: juez ‘frena’ orden de aprehensión en su contra 

Juan Miguel Ortiz Marmolejo, juez noveno de Distrito, concedió este martes una 

suspensión provisional contra la orden de aprehensión a la conductora de televisión 

Laura Bozzo, acusada del delito de depositaria infiel. 

El juzgador impuso a la polémica presentadora el pago de una garantía de 300 mil 

pesos, que deberá cubrir en un plazo de cinco días para que los efectos de la 

suspensión puedan surtir efectos. 

 

 

 

 

 

https://www.msn.com/es-mx/dinero/noticias/el-sat-asegura-que-ampli%C3%B3-la-oferta-de-citas-para-personas-morales/ar-AANH5OM?li=AAggPN5
https://www.msn.com/es-mx/dinero/noticias/el-sat-asegura-que-ampli%C3%B3-la-oferta-de-citas-para-personas-morales/ar-AANH5OM?li=AAggPN5
https://www.elcontribuyente.mx/2021/08/organizaciones-reclaman-al-sat-por-falta-de-citas-y-retraso-en-devoluciones/
http://sat.gob.mx/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/cita-juez-trevino-audiencia-por-lavado
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/08/24/caso-laura-bozzo-juez-frena-orden-de-aprehension-en-su-contra/
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Entre 90%-95% de escuelas reabrirá el próximo lunes; Veracruz, en problemas por 

‘Grace’ 

A menos de una semana del regreso a clases presenciales previsto para el próximo 

lunes, la secretaria de Educación Pública, Delfina Gómez, señaló que apenas entre 

40%  y  50%  de un total de 10 mil escuelas vandalizadas habrían sido remozadas. 

Sin embargo, será hasta hoy cuando se tengan los datos tras la reunión de 

los consejos técnicos escolares. 

 

Protección contra Covid-19 de vacunas de AstraZeneca y Pfizer cae después de 6 

meses: estudio británico 

La protección contra el coronavirus que confieren las vacunas de Pfizer/BioNtech y 

de Oxford/AstraZeneca disminuye significativamente después de seis meses, indicó 

este miércoles un estudio británico, cuyos autores abogan por dosis de refuerzo. 

Un mes después de la segunda dosis, la eficacia de la vacuna de Pfizer es de un 

88%, una protección ante eventuales contagios que desciende al 74% entre cinco y 

seis meses después de la inyección, según el último análisis del estudio Zoe Covid. 

 

Pfizer ve probabilidad de una variante de Covid-19 resistente a las vacunas 

El presidente ejecutivo de Pfizer, Albert Bourla, dijo que la compañía y sus 

investigadores ven la probabilidad de que algún día surja una variante de Covid-

19 resistente a las vacunas. Y asegura que la empresa podría estar lista para 

contrarrestar una variante de ese tipo en tres meses. 

"Cada vez que la variante aparece en el mundo, nuestros científicos la están 

controlando", dijo Bourla en una entrevista para Fox News. También explicó que se 

está investigando cada día "para ver si esta variante puede escapar a la protección 

de nuestra vacuna. Aún no hemos identificado ninguna, pero creemos que es 

probable que algún día surja una de ellas". 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/comunidad/entre-90-95-de-escuelas-reabrira-el-proximo-lunes-veracruz-en-problemas-por-grace/1467806
https://www.excelsior.com.mx/comunidad/entre-90-95-de-escuelas-reabrira-el-proximo-lunes-veracruz-en-problemas-por-grace/1467806
https://www.eleconomista.com.mx/internacionales/Proteccion-contra-Covid-19-de-vacunas-de-AstraZeneca-y-Pfizer-cae-despues-de-6-meses-estudio-britanico-20210825-0034.html
https://www.eleconomista.com.mx/internacionales/Proteccion-contra-Covid-19-de-vacunas-de-AstraZeneca-y-Pfizer-cae-despues-de-6-meses-estudio-britanico-20210825-0034.html
https://www.eleconomista.com.mx/arteseideas/Vacuna-PfizerBioNTech-consigue-aprobacion-total-de-la-FDA-en-Estados-Unidos-Que-significa-20210823-0138.html
https://www.eleconomista.com.mx/arteseideas/Vacuna-PfizerBioNTech-consigue-aprobacion-total-de-la-FDA-en-Estados-Unidos-Que-significa-20210823-0138.html
https://heraldodemexico.com.mx/mundo/2021/8/25/pfizer-ve-probabilidad-de-una-variante-de-covid-19-resistente-las-vacunas-329135.html
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Contagios Covid no paran, se registran más de 18 mil en un día 

La Secretaría de Salud informó que en las últimas 24 horas México registró 18 mil 

262 nuevos casos de covid-19, con lo que la suma total de casos confirmados llega 

a 3 millones 249 mil 878. 

 

La distribución por sexo en los casos confirmados muestra un predomino igual en 

hombres (50%) y en mujeres (50%). La mediana de edad en general es de 40 

años 

 

Protección de vacunas anticovid de Pfizer y AstraZeneca disminuye seis meses 

después de la aplicación: estudio 

La protección contra el coronavirus que confieren las vacunas de Pfizer/BioNtech y 

de Oxford/AstraZeneca disminuye significativamente después de seis meses de la 

aplicación, indicó un estudio británico, cuyos autores abogan por una dosis de 

refuerzo. 

Un mes después de la segunda dosis, la eficacia de la vacuna de Pfizer es de un 

88%, pero la protección ante eventuales contagios desciende al 74% entre cinco y 

seis meses después de la inyección, según el último análisis del estudio Zoe Covid. 

 

Por toser en alimentos del supermercado, dan un año de cárcel a mujer con 

supuesto Covid 

Wilkes-Barre.- Una mujer de Pennsylvania, Estados Unidos, que se declaró 

culpable de toser y escupir en alimentos en un supermercado en los primeros días 

de la pandemia de coronavirus fue sentenciada el martes a por lo menos un año de 

prisión. 

Margaret Ann Cirko, de 37 años, se declaró culpable en junio de un cargo de proferir 

amenazas de bomba. 

Las autoridades dijeron que Cirko ingresó en el Gerrity's Supermarket en Hanover 

Township, cerca de Wilkes-Barre, el 25 de marzo de 2020, y tosió a propósito sobre 

mercancía mientras gritaba que tenía el virus y todos se enfermarían. 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-Contagios-Covid-no-paran-se-registran-mas-de-18-mil-en-un-dia-202124844
https://www.milenio.com/ciencia-y-salud/vacuna-pfizer-astrazeneca-eficacia-disminuye-meses-estudio
https://www.milenio.com/ciencia-y-salud/vacuna-pfizer-astrazeneca-eficacia-disminuye-meses-estudio
https://www.eluniversal.com.mx/mundo/covid-19-dan-un-ano-de-carcel-mujer-por-escupir-en-alimentos-del-supermercado
https://www.eluniversal.com.mx/mundo/covid-19-dan-un-ano-de-carcel-mujer-por-escupir-en-alimentos-del-supermercado
http://www.eluniversal.com.mx/mundo
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Segunda dosis de vacuna J&J aumenta efectividad contra Covid 

La vacuna Janssen de la farmacéutica estadounidense Johnson & Johnson tendrá 

una segunda dosis para aumentar su efectividad contra el Covid-19. 

De acuerdo con medios internacionales, datos provisionales de dos ensayos en 

etapa inicial anunciados por la compañía Johnson & Johnson apuntan que la 

aplicación de una segunda dosis realizada seis y ocho meses después de la primera 

inyección, los anticuerpos de la persona aumentaron nueve veces más. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.24-horas.mx/2021/08/25/segunda-dosis-de-vacuna-jj-aumenta-efectividad-contra-covid/
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Accidentes le han costado a Pemex casi 1,000 mdd en los últimos 8 años 

Entre 2013 y 2021 han sucedido seis grandes siniestros que le han costado 986 

millones de dólares a Pemex. 

De acuerdo con la petrolera, el gasto económico destinado a cubrir siniestros 

petroleros fue superior en la administración de Peña Nieto en comparación con los 

dos años y medio del actual Gobierno. 

Apuntó que entre 2013 y 2016, periodo en el que gobernaba Peña Nieto, sucedieron 

tres grandes siniestros que requirieron el gasto de 923 millones de dólares. 

 

Cuestiona Morena presupuesto al INE 

La representación de Morena ante el Instituto Nacional Electoral (INE) cuestionó la 

proyección presupuestaria que el órgano autónomo hizo para el ejercicio de 

revocación de mandato que se contempla realizar en marzo de 2022. 

La Comisión Temporal de Presupuesto, a cargo del consejero Jaime Rivero, tiene 

listo el anteproyecto de Presupuesto de Egresos del INE para 2022. En éste, se 

establece la petición, al Congreso, de 3 mil 830.45 millones de pesos para que en 

caso de que se lleve a cabo poder organizar y realizar con éxito el ejercicio. 

 

Busca Santander embargar cuentas bancarias del gobierno de Mérida 

Las cuentas bancarias del ayuntamiento de Mérida, Yucatán, serán embargadas 

por Santander este miércoles, luego de que a las cinco de la tarde venza el plazo 

para que la autoridad de esa ciudad liquide una deuda por 588 millones de pesos, 

que data de 2011 por cambiar alumbrado público, de acuerdo con información 

judicial y de la institución financiera. 

Santander aseguró este martes que está dispuesto a buscar una salida negociada 

con la autoridad de la capital yucateca para no ejecutar el embargo, mientras la 

autoridad municipal aseguró contar con un amparo para evitar la acción judicial y 

dijo que propuso a la firma financiera un plan de pago a 30 años, que fue rechazado. 

 

 

file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
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https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/08/25/accidentes-le-han-costado-a-pemex-casi-1000-mdd-en-los-ultimos-8-anos/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/cuestiona-morena-presupuesto-al-ine
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Promete Pemex recuperar el lunes producción afectada 

Octavio Romero, director de Pemex, aseguró que para el próximo lunes se espera 

recuperar la totalidad de la producción afectada en el complejo Ku-Maloob-Zaap 

(KMZ), tras el incendio de una plataforma, 

 

Actualmente, se han recuperado 35 de 125 pozos de KMZ, los cuales producen 71 

mil barriles por día. 

 

 

Alerta SE éxodo de automotrices por disputa con EU 

La interpretación de Estados Unidos del Tratado entre México, Estados Unidos y 

Canadá (T-MEC) podría provocar que los fabricantes de automóviles decidan 

abandonar la región debido a requisitos de contenido difíciles y costosos, alertó la 

Secretaría de Economía (SE) 

 

Luz María de la Mora, subsecretaria de Comercio Exterior de SE, dijo que si EU no 

llega a un acuerdo con México sobre las reglas de origen de las autopartes, las 

empresas podrían buscar trasladar sus negocios a países con condiciones 

comerciales más favorables. 

 

Ganan apuestas en línea ante la pandemia 

Las apuestas en línea se consolidaron durante la pandemia. 

 

El incremento en la adopción de actividades de entretenimiento en canales digitales 

y un aumento en la confianza en pagos en línea impulsaron este sector, aseguró 

Strendus, empresa especializada en el sector. 

 

Una de las áreas de oportunidad que se tenían prepandemia era que dos factores 

que influían en el consumo de los productos digitales: la bancarización de la 

ciudadanía en México y la voluntad de ciertos segmentos de la población a usar 

canales digitales. 

 

 

https://www.reforma.com/promete-pemex-recuperar-el-lunes-produccion-afectada/ar2245986
https://www.reforma.com/alerta-se-exodo-de-automotrices-por-disputa-con-eu/ar2245945
https://www.reforma.com/ganan-apuestas-en-linea-ante-la-pandemia/ar2245906?v=3
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Economía fuerte: PIB de México crece 1.5% en el 2T del año 

Este miércoles el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) dio a conocer 

el dato real del Producto Interno Bruto (PIB), al cierre del segundo trimestre (abril - 

junio) del 2021 se registró un crecimiento del 1.5 por ciento respecto al trimestre 

precedente.  

El objetivo de este dato es dar a conocer una visión sobre la evolución de la 

economía mexicana a un plazo de 30 días posteriores al trimestre de referencia.  

 

PIB de México hiló cuatro trimestres consecutivos de avances; podría ser el pico, 

dicen analistas 

La economía mexicana registró un avance de 1.5% trimestral en términos reales y 

con cifras ajustadas por estacionalidad en el segundo cuarto del año, informó 

el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) en su información oportuna. 

El dato final del Producto Interno Bruto (PIB) fue exactamente el mismo que previó 

el Inegi en su estimación oportuna y  confirma así que la economía ha logrado hilar 

cuatro trimestres consecutivos de datos positivos. 

 

Actividad económica se contrajo 0.9% durante julio 

En medio de un repunte de casos de Covid-19, la actividad económica detuvo su 

recuperación durante el mes de junio, en donde de presentó su primera contracción 

desde febrero pasado, informó el Instituto Nacional de Estadística y 

Geografía (Inegi). 

El Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE), que da seguimiento mensual 

a la economía mexicana, mostró una contracción de 0.9% mensual en junio, con 

cifras desestacionalizadas. 

 

 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/economia/economia-fuerte-pib-de-mexico-crece-15-en-el-2t-del-ano/136738
https://www.dineroenimagen.com/economia/economia-avanza-pib-de-mexico-crece-08-en-el-1t-del-ano/133908
https://www.dineroenimagen.com/economia/economia-avanza-pib-de-mexico-crece-08-en-el-1t-del-ano/133908
https://www.eleconomista.com.mx/economia/PIB-de-Mexico-hilo-cuatro-trimestres-consecutivos-de-avances-podria-ser-el-pico-dicen-analistas-20210825-0032.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/PIB-de-Mexico-hilo-cuatro-trimestres-consecutivos-de-avances-podria-ser-el-pico-dicen-analistas-20210825-0032.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/PIB-de-Mexico-avanzo-1.5-en-el-segundo-trimestre-2021-registra-rebote-anual-historico-de-19.6-20210730-0028.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Actividad-economica-se-contrajo-0.9-en-julio-20210825-0033.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Tercera-ola-de-Covid-19-Mexico-suma-940-nuevas-muertes-y-18262-casos-adicionales-20210824-0092.html
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Pemex consigue en junio mayor producción de crudo desde septiembre del 2018 

Durante julio pasado, la producción de crudo de Petróleos Mexicanos (Pemex) y sus 

socios más condensados, se ubicó en 1.772 millones de barriles diarios, volumen 

que creció marginalmente un 0.2% o 13,000 barriles diarios en un mes, pero le 

alcanzó a la estatal para conseguir su nivel de producción más alto desde 

septiembre del 2018. 

En términos anuales, la producción de Pemex con socios de crudo y condensados 

tuvo un importante incremento de 7.5% o 125,000 barriles diarios, luego de que el 

séptimo mes del año pasado comenzó la recuperación luego del acuerdo de los 

países de la Organización de Países Exportadores de Petróleo y no afiliados 

(OPEP) en la que durante tres meses la estatal mexicana participó con un recorte 

de 100,000 barriles diarios con el fin de poner freno al descenso de precios 

provocado por la sobre oferta generada por Arabia y Rusia.  

 

Fonatur informa que cambiará la ruta del Tren Maya 

El Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur) decidió cambiar la ruta del Tren 

Maya en la ciudad de Campeche, sin embargo, por esta modificación, el proyecto 

tendrá un ahorro estimado de dos mil millones de pesos. 

En conferencia de prensa, Rogelio Jiménez Pons, titular del Fondo, apuntó que la 

ruta se tuvo que modificar en la ciudad de Campeche por las quejas de pobladores. 

 

Industria privada se queja por desabasto de insumos detenidos en puerto de 

Manzanillo 

El sector privado reportó un impacto en la industria nacional, esta vez por la 

saturación de contenedores en el puerto de Manzanillo, Colima. 

En entrevista con El Heraldo de México, Felipe de Jesús Peña, presidente de 

la Comisión de Transporte de la Confederación Nacional de Cámaras Industriales 

(Concamin), expuso que los sectores mayormente afectados son el automotriz, el 

de electrodomésticos, el químico, el calzado y el textil. 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Pemex-consigue-en-junio-mayor-produccion-de-crudo-desde-septiembre-del-2018-20210825-0015.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/8/25/fonatur-informa-que-cambiara-la-ruta-del-tren-maya-329062.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/8/25/industria-privada-se-queja-por-desabasto-de-insumos-detenidos-en-puerto-de-manzanillo-329066.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/8/25/industria-privada-se-queja-por-desabasto-de-insumos-detenidos-en-puerto-de-manzanillo-329066.html
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Papelerías pierden 100 mil empleos por ausencia de clases presenciale 

A 22 meses de registrar bajas ventas por la ausencia de clases presenciales, las 

papelerías en México enfrentan un panorama de cierres y desempleo. A la fecha, 

se prevé que 35 mil unidades de negocio han dejado de operar, lo que provocó la 

desaparición de 100 mil plazas laborales directas. 

A pesar de que para el ciclo 2021-2022 el llamado de las autoridades es que se 

regrese a las aulas físicas, los padres de familia se encuentran temerosos ante el 

repunte de casos de Covid-19, lo que se traduce en una menor adquisición de 

material para la escuela, comentó Diego Céspedes, presidente de la Asociación 

Nacional de Fabricantes de Artículos Escolares y de Oficina (ANFAEO). 

 

BBVA México: Conoce los horarios y las sucursales del banco 2021 

BBVA México es una de las instituciones bancarias más importantes en el país. 

Forma parte de los seis bancos con más cuentahabientes mexicanos y por ello es 

importante conocer los horarios y todas las sucursales que tiene este 2021.  

El horario de atención en las sucursales de BBVA México es similar al que manejan 

la mayoría de los bancos, de 8:30 horas a 16:00 horas de lunes a viernes y como 

todos los demás bancos, labora sólo los días hábiles. 

 

 

CRE aprueba creación de padrón de distribuidores de gas LP 

La Comisión Reguladora de Energía (CRE) aprobó crear un padrón de distribuidores 

de gas LP, prestadores de servicio que son el último eslabón de la cadena de valor 

del mercado. 

La comisionada Norma Leticia Campos Aragón, señaló que con este padrón la CRE 

va a poder conocer y vigilar la labor de estos distribuidores de gas LP, el objetivo es 

proteger los intereses del usuario final, esto durante la sesión extraordinaria del 

órgano regulador. 

 

 

https://www.razon.com.mx/negocios/papelerias-pierden-100-mil-empleos-ausencia-clases-presenciales-448640
https://www.razon.com.mx/negocios/bbva-mexico-conoce-horarios-sucursales-banco-2021-447386
https://www.razon.com.mx/negocios/bancos-abren-los-sabados-2021-conoce-sucursales-y-horarios-446179
https://www.razon.com.mx/negocios/bancos-obtienen-calificacion-satisfactoria-desempeno-2020-shcp-445107
https://www.razon.com.mx/negocios/que-dias-no-laboran-los-bancos-en-2021-consulta-aqui-todas-las-fechas-426748
https://www.razon.com.mx/negocios/que-dias-no-laboran-los-bancos-en-2021-consulta-aqui-todas-las-fechas-426748
https://www.contrareplica.mx/nota-CRE-aprueba-creacion-de-padron-de-distribuidores-de-gas-LP-202124853
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AMLO confirma que recursos del FMI se usarán al pago de la deuda 

El presidente Andrés Manuel López Obrador confirmó que los 12 mil 117 millones 

de dólares que el Fondo Monetario Internacional (FMI) asignó al Gobierno de 

México, se usarán para el pago de la deuda pública, por lo que la administración 

federal realizará los trámites correspondientes con el Banco de México (Banxico). 

“Se está haciendo una gestión, un trámite con las autoridades del Banco de México 

para que esos fondos los utilice el Gobierno para pagar deuda; que todos los fondos 

se utilicen con ese propósito”, expresó López Obrador en conferencia de prensa. 

Y es que a pesar de que aún no se sabe el ahorro que esta operación generará a 

la hacienda pública, el Presidente afirmó que esto permitirá mantener una política 

de deuda baja, por lo que descartó que el monto otorgado por el FMI sea destinado 

a otra actividad. 

 

Confirmado: PIB de México crece 1.5% en segundo trimestre 

El crecimiento de la economía de México en el segundo trimestre del año fue de 1.5 

por ciento en comparación con el trimestre anterior, de acuerdo con las cifras 

revisadas del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), publicadas este 

miércoles. 

El dato es igual que la estimación oportuna informada en julio. 

Por sectores, el primario (que engloba actividades de agricultura y ganadería), 

avanzó 0.8 por ciento; el secundario (relacionado con la industria) aumentó 0.3 por 

ciento, y el terciario (que tiene que ver con servicios como el turismo) subió 2 por 

ciento. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.24-horas.mx/2021/08/25/amlo-confirma-que-recursos-del-fmi-se-usaran-al-pago-de-la-deuda/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/08/25/confirmado-pib-de-mexico-crece-15-en-segundo-trimestre/
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Escaso margen en paquete económico para la segunda mitad del sexenio 

No hay margen para que el paquete económico del próximo año tenga grandes 

cambios. Las presiones en gasto son prácticamente inerciales: Petróleos Mexicanos 

(Pemex) y la seguridad social; pero a ellas se suman de manera más urgente la 

salud y educación, rubros que encaran las necesidades y carencias provocadas por 

el Covid-19, frente a una estructura de ingresos que tampoco verá modificaciones 

de fondo, explicaron académicos. 

El paquete económico 2022 marca la segunda mitad del sexenio del presidente 

Andrés Manuel López Obrador. Las condiciones en las que se elabora son distintas 

a los documentos eje de política hacendaria y fiscal previos. La perspectiva de 

crecer 4 por ciento anual, con la que inició la actual administración, quedó sepultada 

con una contracción de 8.5 por ciento el año pasado, que se suma a la de 0.1 por 

ciento registrada en 2019. 

 

Pemex restablece producción de 35 pozos de los 125 afectados por explosión 

Octavio Romero Oropeza, director de Pemex, informó que se lograron restablecer 

35 pozos de los 125 pozos afectados por el accidente del domingo en la plataforma 

E-Ku-A2 de la Sonda de Campeche, con lo que recuperó 71 mil de los 421 mil 

barriles diarios de crudo perdidos. 

Anunció que durante las próximas 36 horas se recuperarán otros 29 pozos, que les 

permitirán alcanzar una producción de 110 mil barriles diarios, con la finalidad de 

que el día lunes 30 de agosto se restablezca la totalidad de la operación en el Activo 

Ku Maloob Zaap, que aporta el 40 por ciento de la producción nacional. 

 

Comicios internos en la IP dividen a organismos 

La renovación de las dirigencias en dos de los organismos más importantes del 

sector privado ha provocado división entre los empresarios, pues al interior de las 

confederaciones de Cámaras Industriales (Concamin) y de Cámaras Nacionales de 

Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco- Servytur) han surgido acusaciones de 

falta de democracia. 

Después de que integrantes de la Cámara Nacional de la Industria de 

Transformación (Canacintra) solicitaron un proceso más transparente e incluyente 

en Concamin, más de 60 cámaras de la construcción, de transporte aéreo, 

automotriz, maquilador, textilero, cinematográfico, lácteo farmacéutico, siderúrgico. 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/08/25/economia/escaso-margen-en-paquete-economico-para-la-segunda-mitad-del-sexenio/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/08/24/pemex-restablece-produccion-de-35-pozos-de-los-125-afectados-por-explosion/
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/08/25/economia/comicios-internos-en-la-ip-dividen-a-organismos/


                                                                                                                                                                                    

36 
 

 

Fijar precio del gas LP contribuyó a aminorar la inflación 

Los precios al consumidor en México disminuyeron 0.02 por ciento en la primera 

quincena de agosto, en comparación con los últimos 15 días de julio, debido 

principalmente al menor costo para las familias del gas LP. Así, la inflación anual se 

situó en 5.58 por ciento, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía 

(Inegi). 

La mayor contribución al descenso de la inflación quincenal vino de los precios del 

gas doméstico, con una caída quincenal de 15.06 por ciento, la mayor para un 

periodo comparable desde que hay registro, luego de que a principios de agosto 

entró en vigor la fijación semanal de precios máximos del combustible. 

 

Escasez de chips, hasta mediados de 2022: IHS 

La industria automotriz seguirá padeciendo la falta de semiconductores al menos 

hasta la segunda mitad de 2020, de acuerdo con un análisis de IHS Markit. 

La falta de capacidad de los fabricantes de semiconductores afectará la 

disponibilidad de estos insumos para la elaboración de componentes automotrices 

como sensores, fuentes de alimentación y dispositivos para automatización de los 

vehículos. En un reporte, IHS Markit expuso que la mayor parte de las plantas de 

fabricación y pruebas de semiconductores se ubica en China, Corea del Sur, Japón, 

Singapur, Filipinas, Indonesia, Tailandia, Vietnam y Malasia, donde, a excepción de 

Singapur y Malasia, la tasa de vacunación contra el Covid-19 es de menos de 6% 

de la población, por lo que las empresas siguen laborando a un menor ritmo de lo 

normal. 

 

Cambiará Fonatur el trazo de la ruta del Tren Maya en Campeche 

El Tren Maya tendrá un cambio de ruta. Ya no pasará por el centro de la capital del 

estado de Campeche, como estaba planeado, en una decisión con la que el Fondo 

Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur), encargado del proyecto, prevé ahorros 

por 2 mil millones de pesos. 

El cambio del trazo también se presenta luego de que habitantes de la población 

protestaran en contra de la construcción del proyecto, uno de los prioritarios de la 

actual administración, ya que implicaba el derrumbe de casas en la capital de 

Campeche. Además que en el trazado original se encontraran zonas arqueológicas. 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/08/25/economia/fijar-precio-del-gas-lp-contribuyo-a-aminorar-la-inflacion/
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/escasez-de-chips-hasta-mediados-de-2022-ihs
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/08/25/economia/cambiara-fonatur-el-trazo-de-la-ruta-del-tren-maya-en-campeche/
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Regreso a clases: venta de útiles escolares tiene peor nivel en 7 años 

El próximo 30 de agosto, estudiantes regresarán a las aulas, a pesar de la tercera 

ola de contagios de COVID-19, con lo que se estima que el 38 por ciento de las 

familias descartará adquirir útiles escolares, lo que implicará que la comercialización 

de bolígrafos, cuadernos, libretas y blocks se mantenga en niveles similares a los 

de 2014. 

En los primeros seis meses de este año, se vendieron 50 por ciento menos 

cuadernos y libretas 14 por ciento menos bolígrafos, en ambos casos en 

comparación con el mismo periodo del 2019, antes del COVID. Se trata de un 

volumen similar a lo que se vendía en 2014. 

 

Prevén pérdidas por falta de vuelos transatlánticos 

Debido a que Estados Unidos, Canadá y Europa todavía mantienen ciertas 

restricciones para extranjeros que deseen ingresar por motivos no esenciales, las 

aerolíneas perderán varios millones de dólares este verano al no existir una fuerte 

demanda de viajes transatlánticos. 

De acuerdo con la consultora en aviación OAG, durante julio y agosto de 2019 las 

aerolíneas ingresaron 7 mil 200 millones de dólares a sus arcas únicamente de 

viajes transatlánticos. 

Sin embargo, este 2021 el panorama es diferente. 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/empresas/2021/08/25/la-venta-de-utiles-escolares-se-ubica-en-su-peor-nivel-en-siete-anos/
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/preven-perdidas-por-falta-de-vuelos-transatlanticos
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Ahorca SRE citas para pasaportes 

Una falla en los sistemas de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) ha 

impedido desde el pasado fin de semana agendar citas para tramitar pasaportes. 

La falla se registró desde el domingo y hasta ayer martes no había posibilidad de 

agendar una cita en ninguna delegación del País. 

 

Pelea Morena dineros de San Lázaro 

Ahora Morena busca "cachirules" para armar una mayoría artificial y tener el control 

financiero y operativo del Congreso federal. 

 

Este año el presupuesto fue de 8 mil 332 millones de pesos. 

 

Ken Salazar, polémico ecologista y defensor de migrantes despachará en México 

Ken Salazar ha dicho, en español, que su familia no cruzó la frontera; fue la frontera 

la que rebasó el rancho de su familia en Nuevo México, porque los Salazar han 

vivido ahí más de 400 años —12 generaciones—, mucho antes de que un poblado 

que se llamaba Holy Faith tradujera orgulloso su nombre al español, al comienzo de 

lo que hoy es la ciudad de Santa Fe. 

El nuevo embajador de Estados Unidos en México sucederá a Christopher Landau. 

 

Alista López Obrador informe sobre apoyos tras paso de ‘Grace’ 

Tras supervisar el plan de apoyo para damnificados por Grace, el presidente Andrés 

Manuel López Obrador encabeza su tradicional mensaje matutino desde Veracruz. 

Acompañado por el gobernador Cuitláhuac García, el mandatario se espera hable 

en torno al apoyo que su administración brindará a los cerca de 10 mil afectados 

por el paso del meteoro, así como a las familias de quienes perdieron a algún 

familiar. 

 

 

 

https://www.reforma.com/ahorca-sre-citas-para-pasaportes/ar2245852?v=3
https://www.reforma.com/pelea-morena-dineros-de-san-lazaro/ar2245899?v=3
https://www.excelsior.com.mx/global/ken-salazar-polemico-ecologista-y-defensor-de-migrantes-despachara-en-mexico/1467323?utm_source=channel&utm_medium=global&utm_campaign=block-stage
https://www.excelsior.com.mx/nacional/alista-lopez-obrador-informe-sobre-apoyos-tras-paso-de-grace/1467790?utm_source=nacional&utm_medium=ultimahora&utm_campaign=sidebar
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Quédate en México, regresa; golpe a Joe Biden y a México 

Washington. La Corte Suprema de Estados Unidos rechazó el día de ayer la 

propuesta del presidente Joe Biden de evitar restablecer una política de inmigración 

implementada por su predecesor Donald Trump, la cual obligó a miles de 

solicitantes de asilo a permanecer en México a la espera de audiencias en el país 

vecino. 

El tribunal, con tres jueces liberales en desacuerdo, rechazó la propuesta de la 

administración Biden de bloquear la decisión de un juez con sede en Texas que 

requiere que el gobierno reviva la política "Quédate en México", formalmente 

conocida como Protocolos de Protección al Migrante (MPP). 

 

En Morena, mujeres exigen presidir mayoría de comisiones en Cámara de 

Diputados 

El bloque de 103 diputadas federales de Morena presiona al interior de su bancada 

para que mujeres presidan las comisiones más importantes de la Cámara de 

Diputados en la 65 Legislatura, entre ellas la de Presupuesto y Cuenta Pública, 

Gobernación, Seguridad Pública, Educación y Salud, buscando así la igualdad 

sustantiva en San Lázaro. 

El control de las comisiones —órganos clave para agilizar la agenda legislativa— 

es uno de los temas a discutir durante la Reunión Plenaria de Morena que inició 

ayer en el Palacio Legislativo de San Lázaro. 

 

México da refugio a 124 periodistas de Afganistán, solicitan visas humanitarias ante 

crisis en su país 

Esta madrugada, proveniente de Afganistán, llegó el segundo grupo de alrededor 

de 124 personas que recibirán asilo político en México. 

 

Se trata la mayoría de periodistas y corresponsales que durante años, cubrieron la 

situación que se vivió en Afganistán. 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/internacionales/Quedate-en-Mexico-regresa-golpe-a-Joe-Biden-y-a-Mexico-20210824-0152.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/8/25/en-morena-mujeres-exigen-presidir-mayoria-de-comisiones-en-camara-de-diputados-329101.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/8/25/en-morena-mujeres-exigen-presidir-mayoria-de-comisiones-en-camara-de-diputados-329101.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/8/25/en-morena-mujeres-exigen-presidir-mayoria-de-comisiones-en-camara-de-diputados-329101.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/8/25/en-morena-mujeres-exigen-presidir-mayoria-de-comisiones-en-camara-de-diputados-329101.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/8/25/mexico-da-refugio-124-periodistas-de-afganistan-solicitan-visas-humanitarias-ante-crisis-en-su-pais-329127.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/8/25/mexico-da-refugio-124-periodistas-de-afganistan-solicitan-visas-humanitarias-ante-crisis-en-su-pais-329127.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/8/24/mexico-ofrece-proteccion-mujeres-afganas-del-equipo-de-robotica-329021.html
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Acusa Mier: INE es burocrático, obeso, costosísimo y plenipotenciario 

El coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier Velazco, afirmó que la 

reforma electoral que promoverá la 4T acabará con el sistema de cuotas y “moches” 

que dieron al Instituto Nacional Electoral (INE) un rol metaconstitucional para quitar 

candidaturas y convertirlo en área jurisdiccional y fiscalizadora. 

En entrevista con La Razón, Mier Velazco, quien repetirá como diputado federal, 

además de que se mantendrá como líder de la bancada guinda en el recinto 

legislativo de San Lázaro, rechazó que los consejeros electorales deban ser vistos 

como si fueran una deidad o seres impolutos. 

 

FGR va por Carlos Treviño, exdirector de Pemex; lo acusa de lavado de dinero 

Un juez federal citó a Carlos Treviño, exdirector de Pemex, a una audiencia inicial 

para escuchar la imputación que la Fiscalía General de la República (FGR) tiene en 

su contra por asociación delictuosa, cohecho y lavado de dinero. 

La audiencia está programada para este miércoles a las 14:30 horas en el Centro 

de Justicia Penal Federal Altiplano, en Almoloya de Juárez, Estado de México. 

 

Ricardo Anaya reta a AMLO: Me presento a declarar si me acompañan tus 

hermanos 

Ricardo Anaya lanzó este miércoles un reto al presidente Andrés Manuel López 

Obrador, a raíz de su citatorio para presentarse mañana en el Reclusorio Norte. 

“Yo me presento a declarar, pero que sea el mismo día, a la misma hora, ante el 

mismo juez que tus dos hermanos, Pío y Martín López Obrador, y que nos den el 

mismo trato”, dijo en un video publicado en su cuenta de Twitter. 

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/acusa-mier-ine-burocratico-obeso-costosisimo-plenipotenciario-448663
https://www.contrareplica.mx/nota-FGR-va-por-Carlos-Trevino-exdirector-de-Pemex-lo-acusa-de-lavado-de-dinero-202124827
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/08/25/ricardo-anaya-reta-a-amlo-me-presento-a-declarar-si-voy-acompanado-de-tus-hermanos/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/08/25/ricardo-anaya-reta-a-amlo-me-presento-a-declarar-si-voy-acompanado-de-tus-hermanos/
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AMLO responde a reto de Anaya: ‘Es un chueco e hipócrita’ 

El presidente Andrés Manuel López Obrador respondió este miércoles al reto 

lanzado por Ricardo Anaya en el que pide que los hermanos del mandatario, Pío y 

Martín López Obrador, tengan el mismo tratamiento para que declaren ante un juez. 

“Que asuma su responsabilidad. En el caso de mis hermanos, que la autoridad 

competente actúe. Yo no tengo que ver con la fiscalía, ya no es el tiempo de antes, 

en donde el presidente le ordenaba al procurador”, dijo en la ‘mañanera’. 

Además, el titular del Ejecutivo remarcó que el panista es “chueco e hipócrita” y 

calificó su deseo de irse al exilio. por lo que el excandidato calificó como 

“persecución política”, como una marrullería. 

 

Asilo político en Estados Unidos, una vía abierta para Ricardo Anaya 

Ricardo Anaya tiene abierta la puerta a refugiarse en Estados Unidos, como 

hicieron en su momento Benito Juárez y Francisco I. Madero, según él mismo 

recordó cuando anunció su decisión de exiliarse. Para ello, el ex candidato 

presidencial debe llenar una solicitud igual que los cientos de miles de 

migrantes que llegan a la frontera norte cada mes. 

Se trata del formulario I-589 del Servicio de Ciudadanía e Inmigración de los 

Estados Unidos (USCIS, por sus siglas en inglés), el cual deberá llenar durante el 

primer año a partir de su última entrada a los Estados Unidos (a menos que le 

aplique una exención). 

 

Casos como el de Ricardo Anaya afectan imagen del PAN: Adriana Dávila 

Sobre si hay un grupo de panistas cercanos a Ricardo Anaya, como el presidente 

de Acción Nacional, Marko Cortés, quienes deberían salir del partido, la diputada 

federal y aspirante a la dirigencia, Adriana Dávila, señaló que hay militantes con 

afinidades que no generan preocupación al tiempo de asegurar  

En entrevista con MILENIO, Dávila consideró que el exterminio del adversario no es 

la clave al interior de Acción Nacional y que quienes aspiran a la presidencia del 

PAN deben tomar en cuenta el partido que necesita la militancia. 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/08/25/amlo-responde-a-reto-de-anaya-es-un-chueco-e-hipocrita/
https://www.milenio.com/politica/asilo-politico-unidos-via-abierta-ricardo-anaya
https://www.milenio.com/politica/davila-casos-ricardo-anaya-afectan-imagen-pan
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Morena busca megabancada; es agandalle: oposición 

Los coordinadores parlamentarios del PAN, PRI y MC en la Cámara de Diputados, 

Jorge Romero, Rubén Moreira y Jorge Álvarez Maynez, calificaron la intentona de 

Morena de construir una megabancada para quedarse con la Mesa Directiva y la 

Junta de Coordinación Política el primer año de la 65 Legislatura como un agandalle, 

y adelantaron que si la Cuarta Transformación permanece con esa actitud no 

permitirán la instalación de la Mesa Directiva el próximo 29 de agosto. 

El priista Rubén Moreira dijo que sería una muy mala decisión de la mayoría y les 

pidió reflexionar, pues dijo que los mexicanos que votaron el pasado 6 de junio no 

estimaron eso, pues la Cuarta Transformación obtuvo 52% de los votos. 

 

SEP: van a clases entre 90% y 95% de escuelas 

Desde Córdoba, Veracruz, la secretaria de Educación Pública (SEP), Delfina 

Gómez, estimó que entre 90% y 95% de las escuelas de nivel básico regresarán a 

clases presenciales este lunes próximo. 

“Nosotros quisiéramos el 100% de la apertura; sin embargo, estamos partiendo de 

lo que más podamos apoyar, estamos hablando de entre 90% a 95%”, afirmó la 

funcionaria federal. 

 

En Veracruz será posible el regreso presencial a clases tras paso de 'Grace' 

López Obrador insistió en el regreso a clases presenciales, incluso en Veracruz. 

Aseguró que aquellos municipios que hayan sido afectados por el huracán serán 

atendidos y “vamos a apurarnos para rehabilitar las escuelas”, con el fin de que los 

alumnos inicien este nuevo ciclo escolar en las aulas.  

“El huracán no causo daños en la mayoría del territorio de Veracruz, para tener una 

idea, Veracruz tiene 212 municipios, y estamos hablando de 62, entonces sí vamos 

a poder reiniciar las clases en la mayoría de los municipios”, añadió. 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/morena-busca-megabancada-es-agandalle-oposicion
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/sep-van-clases-entre-90-y-95-de-escuelas
https://www.milenio.com/politica/amlo-temas-conferencia-mananera-25-agosto-2021
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Pese a pandemia de Covid, incidencia de corrupción no baja 

La tasa de empresas víctimas de corrupción no disminuyó de manera significativa 

durante el año pasado, a pesar de la pandemia, el repunte de los trámites vía 

internet y la política emprendida por el gobierno federal para combatir este 

problema. 

A escala nacional, 510 de cada 10 mil unidades económicas que realizaron trámites 

en 2020 experimentaron al menos un acto de corrupción, cifra casi similar a los 561 

casos reportados en 2016, de acuerdo con los resultados de la Encuesta Nacional 

de Calidad Regulatoria e Impacto Gubernamental en Empresas del Instituto 

Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). 

 

Citan a Carlos Treviño para hoy en Almoloya 

Carlos Treviño, ex director de Pemex, fue citado hoy en el penal federal 

de Almoloya, al ser señalado por la Fiscalía General de la República (FGR) de 

asociación delictuosa y operaciones con recursos de procedencia ilícita. 

Autoridades ministeriales confirmaron que esta acusación se deriva de la denuncia 

ante el Ministerio Público de la Federación que hizo Emilio Lozoya el 11 de agosto 

de 2020, según la cual Treviño recibió un soborno de 4 millones de pesos. 

 

Ancira incumple acuerdo reparatorio con Pemex 

Alonso Ancira salió de prisión con la condición de enmendar las afectaciones que 

hizo al erario con el caso AgroNitrogenados... y no lo cumplió. 

El acuerdo entre Ancira y Pemex, en el cual el presidente de AHMSA habría 

acordado reparar el daño patrimonial a la empresa pública, por un monto total de 

216 millones 664 mil dólares, fue roto por incumplimiento del empresario. 

 

 

 

. 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/pese-pandemia-de-covid-incidencia-de-corrupcion-no-baja
https://www.milenio.com/politica/citan-a-carlos-trevino-para-hoy-en-almoloya
https://www.milenio.com/buscador?text=Carlos+Trevi%C3%B1o
https://www.milenio.com/buscador?text=Pemex
https://www.milenio.com/buscador?text=FGR
https://www.elfinanciero.com.mx/empresas/2021/08/25/ancira-incumple-acuerdo-reparatorio-con-pemex/
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Además de Anaya, ¿quiénes son los otros ‘perseguidos’ por la ley en el sexenio de 

AMLO? 

El excandidato presidencial Ricardo Anaya anunció su autoexilio luego de afrontar 

una posible condena de hasta 30 años por diversos delitos que se le imputan. 

El panista aseguró ser víctima de una persecución política parte del presidente 

Andrés Manuel López Obrador para quitarle la oportunidad de competir por la 

presidencia en 2024. 

Por su parte, López Obrador negó este martes perseguir a sus opositores. “Ahora 

con este asunto del señor joven todavía, Anaya, víctima, acusándome a mí. Está 

para decirle: ¿Yo por qué? Yo no te mandé a que hicieras esas cosas. ¿No te diste 

cuenta? ¿Pensabas que no iba a suceder nada?”, dijo en su conferencia mañanera. 

 

Proveedores de oxígeno intimidaron a hospitales 

Benjamín Espinoza Zavala, administrador de Guanajuato, vio cómo todo un piso de 

su pequeño hospital se convertía en salas de Covid-19 cuando comenzó la 

pandemia en marzo de 2020. "Vimos cosas buenas y cosas malas", dijo. "Fue bonito 

cuando los médicos ganaron la batalla, pero hubo muchos pacientes que perdieron". 

La necesidad de oxígeno del hospital se disparó y ocasionalmente las entregas de 

CryoInfra, uno de los principales proveedores de oxígeno médico de México y parte 

del Grupo Infra, se redujeron a una vez cada dos días, dijo Espinoza. Tuvo que 

comprar más de lo necesario para cubrir las brechas repentinas en el suministro. Y 

los precios del Grupo Infra seguían subiendo. 

Espinoza necesitaba una solución. Así que en enero de este año, el hospital 

construyó una planta generadora de oxígeno con un costo de 3.5 millones de pesos. 

Esta planta podría abastecer a todo el hospital y  pagarse con ahorros.  

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/08/24/ademas-de-anaya-quienes-son-los-otros-perseguidos-por-la-ley-en-el-sexenio-de-amlo/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/08/24/ademas-de-anaya-quienes-son-los-otros-perseguidos-por-la-ley-en-el-sexenio-de-amlo/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/proveedores-de-oxigeno-intimidaron-hospitales
https://www.eluniversal.com.mx/minuto-x-minuto
https://www.eluniversal.com.mx/tag/covid-19
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Ordena Corte a Biden restablecer política de Trump 

La Corte Suprema de Estados Unidos rechazó que la Administración de Joe Biden 

aplace el restablecimiento del programa de devolución de solicitantes de asilo 

implantado por el ex Presidente Donald Trump conocido popularmente como 

"Quédate en México''. 

 

La semana pasada, el alto tribunal estadounidense suspendió temporalmente la 

decisión de un juez en Texas que ordenaba al Ejecutivo reimponer la política. 

 

Afganistán: G-7 no logra apoyo de Biden para alargar evacuación 

En Afganistán no hay condiciones para extender la permanencia de tropas más allá 

del 31 de agosto, advirtió Estados Unidos, por lo que, pese a la petición del G-7, 

reiteró que saldrán en el plazo pactado con el Talibán. 

Tras las recomendaciones del Pentágono y aseverar que es consciente de que cada 

día representa una amenaza adicional, el presidente estadounidense, Joe Biden, 

sostuvo que saldrán en tiempo o si antes; incluso, funcionarios reportaron que en 

cada evacuación se reduce la presencia de soldados en esa región. 

 

Biden ratifica que el día 31 pondrá fin a la evacuación de Afganistán 

Washington. El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, ratificó ayer el plazo del 

31 de agosto para completar la apresurada evacuación de estadunidenses y 

afganos en riesgo que intentan salir de Afganistán. 

La decisión se contrapone a las posturas de líderes aliados que quieren prolongar 

el proceso de evacuación y deja a Biden expuesto a la críticas de ceder ante la 

presión del Talibán, señaló la agencia Ap. 

Biden habló ayer con los líderes del G-7 (Gran Bretaña, Canadá, Francia, Alemania, 

Italia y Japón, además de Estados Unidos) y les dijo que completar las 

evacuaciones antes del 31 de agosto depende de la cooperación continua con los 

talibanes, incluido el ininterrumpido acceso al aeropuerto de Kabul. 

 

 

https://www.reforma.com/ordena-corte-a-biden-restablecer-quedate-en-mexico/ar2245843?v=2
https://www.razon.com.mx/mundo/rechaza-biden-demandas-g-7-insiste-cumplir-plazo-taliban-448655
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/08/25/mundo/biden-ratifica-que-el-dia-31-pondra-fin-a-la-evacuacion-de-afganistan/
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Crece la tensión en las calles de Haití por falta de alimentos y agua 

Puerto Príncipe., La situación en el sur de Haití es preocupante, a 10 días del 

terremoto de magnitud 7.2, reconoció ayer el premier, Ariel Henry, en momentos en 

que la tensión de las familias que sobrevivieron aumenta, al enfrentar una difícil 

situación con poco acceso a alimentos, agua y otros insumos, lo cual genera 

escenas de caos en las zonas afectadas. 

Henry, quien cumplió su primer mes en el cargo el pasado viernes y tomó posesión 

tras el asesinato del presidente interino Jovenel Moïse, el 7 de julio, aseguró que su 

gobierno es consciente de la situación y señaló que actualmente tienen el desafío 

de reconstruir la zona sur, que fue devastada por el huracán Matthew en septiembre 

de 2016. 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/08/25/mundo/crece-la-tension-en-las-calles-de-haiti-por-falta-de-alimentos-y-agua/
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DESBALANCE 

SAT genera un poco de desconfianza 

Todavía no se presenta el Paquete Económico 2022, que incluirá la miscelánea 

fiscal, y ya hay reacciones que, si bien no son en contra, tienen que ver con la 

desconfianza. Luego de que la jefa del Servicio de Administración Tributaria (SAT), 

Raquel Buenrostro, adelantó la propuesta para simplificar el pago de impuestos y 

combatir la informalidad a través de un régimen de confianza, los contadores lo ven 

con cautela. Desde el Instituto Mexicano de Contadores Públicos (IMCP) nos dicen 

que, con tanta confianza, no vaya a ser que, al darle la mano al fisco, se tome hasta 

el pie con la aplicación de la tasa efectiva en las declaraciones prellenadas por un 

algoritmo. Ello significa que, de no aceptar lo que el SAT determine como pago, 

podrían tener una profunda vigilancia electrónica, nos dicen. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/sat-genera-un-poco-de-desconfianza
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FRENTES POLÍTICOS 

Frentes Políticos 

1.  Arrasando. Lo incontable está sucediendo en Zacatecas en las últimas semanas 

de gobierno de Alejandro Tello. La Comisión de Recepción del próximo gobierno 

estatal denunció que 23 obras artísticas están desaparecidas, así como un cocodrilo 

del zoológico de La Encantada. De inmediato, las autoridades emitieron una carta 

aclaratoria, en la que señalan que el cocodrilo está en su sitio de resguardo, pero 

cuando fue a verificarse que se encontrara en su sitio, se hallaba escondido y “por 

su propia naturaleza reptil, reposaba en un espacio no visible, mismo que recorre 

según sus necesidades”. Y dice que las obras de arte están bien resguardadas. Si 

así está la entidad, la que le espera al equipo receptor. Puras fallas. 

2. Llamado a la reconsideración. Ya se va haciendo costumbre en la política 

mexicana darse a la fuga en cuanto las investigaciones se aproximan. ¿Cuántos 

casos podríamos documentar? Es por eso que el presidente nacional de 

Morena, Mario Delgado, conminó al panista Ricardo Anaya a enfrentar la justicia y 

“no huir como cualquier ladronzuelo”. Delgado señaló que el excandidato 

presidencial “no es ningún perseguido político” ni la FGR el “brazo ejecutor” del 

gobierno en turno. Delgado recordó que fueron incluso exmilitantes panistas 

quienes denunciaron a Anaya por “lavado” de dinero en la compra-venta de una 

propiedad en Querétaro. Que no impere la persecución política, sino la ley. Como 

debe ser. 

 

PASCAL BELTRÁN DEL RÍO 

Los tres ierros 

Rosario Robles se encontraba de viaje en Costa Rica, en agosto de 2019, cuando 

recibió un citatorio para presentarse en un juzgado. Pensando que se trataba de 

una audiencia de trámite, respondió al llamado, a su regreso al país, sólo para 

enterarse por boca del juez que allí mismo quedaba presa. 

De acuerdo con la ley, tenía derecho a seguir su proceso en libertad –está acusada 

de ejercicio indebido del servicio público, por no haber informado a su superior 

jerárquico sobre un presunto desvío de 5 mil 73 millones de pesos–, pero el juzgador 

le dictó prisión preventiva por considerar que había riesgo de que ya no se 

presentara. La razón: una licencia que Robles supuestamente había tramitado con 

una dirección diferente a la suya, la cual, pese a resultar falsa, fue admitida como 

prueba de cargo válida. 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1467822
https://www.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/los-tres-ierros/1467814
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JORGE FERNÁNDEZ MÉNENDEZ 

Un banquero en apuros 

El sistema financiero nacional ha demostrado ser sólido y ha soportado bien el 

temporal desatado por el clima político y por la pandemia. Pero, precisamente por 

eso, las posibles irregularidades encontradas en algunas instituciones generan un 

control estricto sobre las mismas. En este sentido, un tema que está en manos de 

la Unidad de Inteligencia Financiera, que trae preocupada a la Comisión Nacional 

Bancaria y de Valores y a la Secretaría de Hacienda, es el de la institución financiera 

Accendo Banco, según información de estas mismas instancias oficiales. 

Apenas a fines de julio pasado, Accendo Banco informó, a través de su director 

general, Javier Reyes de la Campa, que, tras cuatro años de negociaciones, había 

concluido el proceso de saneamiento de su balance financiero, así como el 

reordenamiento de sus líneas de negocios a través de una nueva capitalización. 

 

LEO ZUCKERMANN 

Democracia sindical 

Esta semana tenemos una buena noticia que analizar. Gracias al nuevo Tratado 

México, Estados Unidos y Canadá de libre comercio (T-MEC) se dio un paso 

importante rumbo a la democratización de los sindicatos en México. Me refiero a las 

elecciones, supervisadas por el Instituto Nacional Electoral (INE), que llevaron a 

cabo los trabajadores sindicalizados de la fábrica de General Motors en Silao, 

Guanajuato. 

En un ejercicio de auténtica democracia, y no de simulación a la que estábamos 

acostumbrados en la vida sindical mexicana, los empleados rechazaron el contrato 

colectivo de trabajo pactado con la CTM, por lo que se tendrá que negociar otro 

contrato con otra organización que sí convenza a la mayoría de los trabajadores. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/un-banquero-en-apuros/1467813
https://www.excelsior.com.mx/opinion/leo-zuckermann/democracia-sindical/1467816
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MARÍA AMPARO CASAR 

Políticos presos vs. presos políticos 

Dígase lo que se diga todas las mañanas, muchas son las similitudes de la presente 

administración con las del pasado que dice querer dejar atrás. Ahí están 

el uso político y clientelar de los programas sociales, el desvío de recursos, el hábito 

de cambiar discrecionalmente las partidas presupuestales aprobadas por la Cámara 

de Diputados, el abuso en las asignaciones directas para compras gubernamentales 

y obra pública, la compra directa del voto o la subordinación del partido en el Poder 

Legislativo a los caprichos presidenciales. Por mencionar algunas. 

Entre ellas, las peores son el uso político de la justicia, la simulación en el combate 

a la corrupción y la impunidad y la de una Fiscalía supuestamente autónoma que 

sigue siendo una extensión del Poder Ejecutivo. Como a los gobiernos anteriores, 

a éste tampoco le ha interesado fortalecer las instancias de procuración y 

administración de justicia. A la Fiscalía, pieza fundamental en el combate a la 

corrupción y la impunidad, no solamente le han disminuido los recursos 

presupuestales, sino que los que recibe no se gastan. En comparación con 2018, la 

FGR ha tenido un recorte del 8% en su presupuesto y, tan sólo en el primer semestre 

de este año, se registra un subejercicio de 33% o 2,740 millones 

(https://bit.ly/3DfjdW8). 

 

ALICIA SALGADO 

Tatiana Clouthier no es réferi de... 

La secretaria de Economía, Tatiana Clouthier, no permite ni permitirá que la metan 

de réferi en los pleitos internos de las confederaciones. Ha ordenado a su equipo 

una revisión integral del estatus de las cámaras y confederaciones para asegurarse 

de que cumplan con las reformas estatutarias a las que obligan las reformas 

recientes, que no sólo incluyen impulsar la equidad de género, sino también otros 

cambios que pueden verse como menores, pero que deben cumplirse. 

De hecho, ninguna confederación ha realizado el cambio estatutario ordenado por 

la reforma, ni tampoco las cámaras. Y mire, si se ha realizado una reforma profunda 

a la Ley Federal del Trabajo, no dude que también el Presidente considere una 

actualizadita más profunda a la Ley de Cámaras y sus Confederaciones. 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/maria-amparo-casar/politicos-presos-vs-presos-politicos/1467810
https://bit.ly/3DfjdW8
https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/tatiana-clouthier-no-es-referi-de-nadie/136757
https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/tatiana-clouthier-no-es-referi-de-nadie/136757
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EL CONTADOR 

El Contador 

1.  Con el ingreso de los 12 mil 117 millones de dólares en Derechos Especiales de 

Giro que asignó el Fondo Monetario Internacional, dirigido por Kristalina Georgieva, 

a las arcas de las reservas internacionales del país, los activos monetarios bajo la 

tutela del Banco de México, gobernado por Alejandro Díaz de León, superaron los 

205 mil millones de dólares, el nivel más alto en la historia. Utilizar estos recursos 

para refinanciar deuda pública externa con la finalidad de reducir su costo financiero 

como lo pretende la Secretaría de Hacienda, a cargo de Rogelio Ramírez de a O, 

es viable en el marco de la legislación vigente, siempre que Hacienda pague el 

equivalente en pesos y en condiciones de mercado. Una operación similar se hizo 

en 2006 por siete mil millones de dólares y en 2008 por ocho mil millones. 

 

 

JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA 

Los refugiados, un tema fuera de control 

Yo no sé qué información le acopien al presidente López Obrador sobre el tema de 

los refugiados en México, nunca ha mencionado esa estadística, pero hay un 

disparo. 

De acuerdo a T-Research, de Carlos Penna, en lo que va de este gobierno se han 

registrado 175 mil 883 solicitudes de asilo, casi 200 por ciento más que en todo el 

sexenio pasado, que sumaron 59 mil 854. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/136751
https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/136751
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/los-refugiados-un-tema-fuera-de-control
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/los-refugiados-un-tema-fuera-de-control
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TRASCENDIO 

Trascendió 

Que Ricardo Anaya, ex candidato presidencial, tiene razón cuando ve difícil que el 

juez de control Marco Antonio Fuerte lo dejara libre en caso de presentarse a la 

audiencia en la que la FGR pretende imputarle lavado de dinero, cohecho y 

asociación delictuosa, pues fue el mismo que impidió al ex senador Jorge Luis 

Lavalle, quien afronta los mismos delitos derivados de sobornos de Emilio Lozoya, 

enfrentar su proceso en libertad. 

Que por cierto, dicen en el PAN que no todos en casa vieron con malos ojos la 

andanada contra Ricardo Anaya, pues en el Bajío Francisco Domínguez y en el 

Sureste Mauricio Vila celebran que les quiten del camino a un suspirante 

presidencial y cuentan que hasta Marko Cortés se deshace así de una “losa muy 

pesada” en la búsqueda de su reelección como dirigente blanquiazul. 

 

 

CARLOS PUIG 

¿Por qué se fue Anaya? 

He escuchado más de una vez decir a uno de los mejores y más decentes abogados 

penalistas mexicanos que si algún día por quién sabe qué razón la autoridad judicial 

viene por uno, hay que salir corriendo y huir. 

Tiene razón. Es un poco trágico escuchar al Presidente hablar de que ahora Ricardo 

Anaya debería enfrentar la justicia y presentarse a proceso, o al líder de su partido 

decir algo similar, pero en su caso con el lenguaje con que el itamita se hace pasar 

por pueblo. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1109
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1109
https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/por-que-se-fue-anaya
https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/por-que-se-fue-anaya
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HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

Estados Unidos y su enemigo íntimo 

Dice Francis Fukuyama que Estados Unidos ha confiado de más en su poder militar 

para intervenir en el mundo y de menos en lo que Joseph Nye llamó su “poder 

suave”, el poder de la economía de mercado, el ejemplo democrático y la influencia 

cultural en sentido amplio: innovación científica y tecnológica, ideas, arte, modas y 

entretenimiento (ver aquí). 

Vietnam no fue ganado por el poder militar de Washington sino, a través del tiempo, 

por los valores y las estrategias de la economía de mercado y es hoy un aliado de 

Estados Unidos en el propósito de contener a China. 

 

CARLOS MARIN 

Las divisas que quiera… comprar 

Por más atractivo que parezca, utilizar las reservas internacionales para pagar 

deuda es ilusorio: la Constitución mandata que “ninguna autoridad podrá ordenar” 

al Banco de México “conceder financiamiento” (Artículo 28). 

El recordatorio procede ante la confusión persistente y la insistencia presidencial de 

ayer: 

“Se está haciendo una gestión, un trámite con las autoridades del Banco de México 

para que esos fondos se utilicen para pagar deuda; que todos los fondos se utilicen 

con esos propósitos…”, dijo refiriéndose al equivalente a 12 mil millones de dólares 

por derechos especiales de giro que asignó a nuestro país el Fondo Monetario 

Internacional. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/estados-unidos-y-su-enemigo-intimo
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/estados-unidos-y-su-enemigo-intimo
https://econ.st/2XOKzSR
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/las-divisas-que-quiera-comprar
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/las-divisas-que-quiera-comprar
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CONFIDENCIAL 

En la 4T, juntos, pero no revueltos 

La reunión plenaria de la nueva mayoría parlamentaria de Morena en la Cámara de 

Diputados no sólo se quedó ayer sin su acostumbrada pasarela de integrantes del 

gabinete del presidente Andrés Manuel López Obrador, como en la legislatura que 

termina, sino que tampoco estuvo acompañada por los diputados del PT y del 

PVEM, como han acostumbrado estas reuniones en tiempos de la 4T. Resulta que 

los petistas decidieron hacer su plenaria por separado, en otra sede, fuera del 

Palacio Legislativo, con sus propios invitados y que, por cierto, hasta tuvo mejor 

cartel y más funcionarios asistentes que en la bancada morenista. 

FGJ, por Toledo a toda costa 

Para la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, poco importa 

que Mauricio Toledo haya acudido voluntariamente a la Corte… de Chile, para 

reiterar su disposición ante cualquier requerimiento. La dependencia que 

encabeza Ernestina Godoy aseguró, primero, que es falso que el legislador petista 

desaforado sea un perseguido político, y en segundo término que, a pesar de que 

ya se obtuvo y publicó la ficha roja, la FGJ buscará la captura del exalcalde de 

Coyoacán conforme a tratados internacionales. Es decir, no quitará el dedo del 

renglón, pues “no toleraremos más abusos de quienes pretenden esconderse al 

amparo de la política para cometer delitos”, como el de enriquecimiento ilícito que 

se le imputa. 

 

 

ENRIQUE QUINTANA 

Se acaba ‘el vuelito’ de la recuperación 

A la recuperación de la economía mexicana se le está acabando ‘el vuelito’ y está 

ya dando signos de agotamiento. 

Los motores que la han impulsado están empezando a dar muestras de debilidad y 

no está claro aún de dónde va a surgir el nuevo impulso para permitir que siga 

creciendo. 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/confidencial/2021/08/25/en-la-4t-juntos-pero-no-revueltos/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/confidencial/2021/08/25/en-la-4t-juntos-pero-no-revueltos/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2021/08/25/se-acaba-el-vuelito-de-la-recuperacion/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2021/08/25/se-acaba-el-vuelito-de-la-recuperacion/
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DARÍO CELIS 

CRRC pide más tiempo y dinero por Línea 1 

 

CRRC ZHUZHOU LOCOMOTIVE ya puso contra la pared al gobierno de la 4T: la 

Línea 1 del Metro no la van a poder entregar ni en tiempo, ni con todo lo que dijeron 

ni en el costo que ofrecieron. 

Ahora están pidiendo no hacer algunas obras, están solicitando más dinero, están 

negociando entregar la obra después de que deje el gobierno Claudia Sheinbaum y 

están exigiendo deshacerse de su principal socio. 

 

 

RAYMUNNDO RIVA PALACIO 

Cumbre con Biden 

Si las cosas marchan durante los próximos días como hasta este momento, el 23 

de septiembre se llevará a cabo una presencial cumbre entre los presidentes Andrés 

Manuel López Obrador y Joe Biden. No sería en la Ciudad de México, como quería 

López Obrador, porque como deslizaron diplomáticos estadounidenses, no era 

adecuado que Biden visitara Palacio Nacional durante el mes patrio. La reunión 

sería en la Casa Blanca, en Washington, donde estuvo López Obrador en julio del 

año pasado invitado por Donald Trump. 

La confirmación de este encuentro dependerá de que se pongan de acuerdo en los 

detalles de la agenda y se lime cualquier aspereza que pueda surgir, lo que será 

una noticia importante para López Obrador y un respiro en la relación bilateral, que 

hace unas semanas atravesó por una zona de alta turbulencia por sus insistentes 

afirmaciones sobre “el intervencionismo” de Estados Unidos en la política interna de 

México y sus llamados a la desaparición de la Organización de Estados Americanos. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2021/08/25/crrc-pide-mas-tiempo-y-dinero-por-linea-1/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2021/08/25/cumbre-con-biden/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2021/08/25/cumbre-con-biden/
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ROBERTO AGUILAR 

Momento Corporativo | Gentera, el potencial ‘oculto’ de ConCrédito 

Recientemente la institución financiera que dirige Enrique Majós alcanzó una 

participación de 51% en ConCrédito, una subsidiaria que mantendrá su equipo 

operativo y operará como marca independiente, y la expectativa es que la compañía 

que opera 112 sucursales en 21 estados del país y se enfoca al segmento popular, 

aumentará gradualmente su papel estratégico de largo plazo y su presencia en los 

resultados de Gentera. Y este elemento fue determinante en la revisión del 

desempeño y expectativas de Gentera por parte de UBS, que aunado a los positivos 

resultados del segundo trimestre, animó a la correduría internacional a subir el 

precio objetivo de 12.5 a 14 pesos, un ajuste de más de 12%. Un factor adicional 

que consideró es el múltiplo atractivo al que cotizan los títulos. En 2018 Gentera 

compró una participación minoritaria de ConCredito, aproximadamente 37% en una 

operación valuada en más de 2 mil millones de pesos, y acaba de comprar resto de 

la tenencia para llegar hasta 51%. 

 

 

Pepe Grillo 

Exiliado y aislado 

El más interesado en mantener el caso Ricardo Anaya en el candelero mediático es 

el presidente López Obrador. 

El panista es un rival a modo. Lo puede tundir un día sí y otro también sin 

preocuparse por una respuesta peligrosa. Por eso desea alargar el escándalo tanto 

como sea posible. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/analisis/momento-corporativo-gentera-el-potencial-oculto-de-concredito-7127590.html
https://www.cronica.com.mx/notas-exiliado_y_aislado-1200790-2021
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Federico Arreola 

Raymundo Riva Palacio, agosto 24 de 2021, en El Financiero 

Insostenible, inclusive inmoral lo que ha dicho el columnista más ruidoso del diario 

propiedad de Manuel Arroyo. Veamos: 

Que AMLO “ha caído fácilmente en las provocaciones de Anaya, pero al entrar en 

una batalla de dichos con él, ha caído en el juego de su adversario político que no 

tardará, por la forma como escala las cosas, en equipararlo con Daniel Ortega, el 

presidente de Nicaragua que emprendió una cacería contra sus opositores, varios 

de quienes quieren disputarle la presidencia en las próximas elecciones, y los está 

encarcelando”. 

Que “llevar a políticos prominentes a la cárcel no es algo que se vea bien en ninguna 

democracia, y suelen interpretarse como actos de represión autoritaria”. 

 

 

Rozones 

Hasta el cocodrilo se perdió en Zacatecas 

Nos cuentan que en Zacatecas ya se prepara la transición del gobierno del PRI a 

Morena, pero resulta que, en el camino, el gobernador electo, David Monreal, 

detectó que el partido en el poder no sólo perdió las últimas elecciones, sino también 

computadoras, tabletas ¡y hasta un cocodrilo!  

Sí: desapareció del zoológico un reptil. Según Monreal, no aparecen varios artículos 

de oficina y otros que son patrimonio del Estado, como obras de arte, actos de los 

que incluso cuenta con videos. Con todos esos hallazgos ya se preparan las 

denuncias correspondientes y la revisión continúa, no vaya a ser que después 

también, nos comentan, el gobernador saliente, Alejandro Tello, se vaya a perder. 

Uf. 

 

 

 

 

 

https://www.sdpnoticias.com/opinion/federico-arreola-periodismo-perverso-la-defensa-de-anaya-con-una-calumnia-que-amlo-es-como-ortega/
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/cocodrilo-perdio-zacatecas-448661
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Javier Solórzano 

El problema es de todos 

Retomemos el tema de ayer. La oposición optó por presentar una demanda en 

Washington sobre la presunta presencia e influencia del narcotráfico en el pasado 

proceso electoral.   

No queda claro por qué lo hizo de esta manera. Como todo cabe, igual pudo ser por 

su abierta desconfianza en los aparatos de justicia, porque querían de alguna forma 

poner en duda el proceso y los triunfos de Morena como si ellos no estuvieran en el 

mismo barco y, finalmente, también cabe que de manera cuestionable busquen 

entrar en los terrenos de lo que con razón se llama “politiquería”. 

 

Bibiana Belsasso 

El regreso de Eduardo Arellano Félix 

El pasado lunes, pasadas las 5 de la tarde, el gobierno estadounidense entregó a 

las autoridades mexicanas a Eduardo Arellano Félix, El Doctor. 

No fue entregado en la frontera con Tijuana, donde fue su bastión y centro de 

operaciones del Cártel de los Arellano Félix. El Doctor llegó a México  a través del 

Puente Internacional Brownsville, Texas, que conecta con Matamoros, Tamaulipas. 

 

Ángeles Aguilar 

Jackson Hole, brújula, nodal para Powell y debilidad para el peso 

Marea alta… En medio del violento oleaje geopolítico, el palpable nerviosismo en 

torno a la variante Delta y una candente inflación mundial, mañana dará inicio el 

famoso Simposio de Jackson Hole. 

Será un encuentro virtual en el que representantes de bancos centrales, 

académicos y especialistas analizarán los apremiantes obstáculos económicos. En 

ese sentido, el desempeño de la pandemia y el avance de la vacunación, sin duda, 

estarán al centro de la agenda. 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/problema-448662
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/bibiana-belsasso/regreso-eduardo-arellano-felix-448635
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/angeles-aguilar/jackson-hole-brujula-nodal-powell-debilidad-peso-448648
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Arturo Damm 

De los DEG’s 

Leemos, en el comunicado del Banco de México referido a la reciente asignación 

de Derechos Especiales de Giro, DEG’s, de parte del Fondo Monetario 

Internacional, FMI, por 12 mil 700 millones de dólares (que forman parte de las 

reservas internacionales del banco central, cuyo objeto es, según la Ley del Banco 

de México, “coadyuvar a la estabilidad del poder adquisitivo de la moneda nacional 

mediante la compensación de desequilibrios entre los ingresos y egresos de divisas 

del país”), que “una de las operaciones permitidas con la reserva de activos 

internacionales consiste en que el Gobierno Federal, a través de operaciones 

cambiarias con el Banco de México, pueda contar con moneda extranjera para 

cumplir con sus obligaciones en divisas. De esta manera, la Tesorería de la 

Federación puede comprar o vender divisas con el Banco de México con recursos 

del propio Gobierno Federal a precios de mercado”. 

Lo anterior viene a cuento por la intención de AMLO de usar esa asignación de 

DEG’s para liquidar deuda externa del Gobierno Federal, lo cual es posible si, como 

lo dice el comunicado del Banco de México, la Tesorería de la Federación le compra, 

al tipo de cambio vigente del día de la compra, los dólares al banco central. ¿De 

dónde sacaría el gobierno el dinero para realizar dicha compra que en pesos, 

suponiendo un tipo de cambio de veinte pesos por dólar, sumaría la cantidad de 254 

mil millones de pesos? 

 

 

Marco A  Mares 

Inflación a galope; precio tope, freno artificial 

La inflación en México continúa con su carrera alcista, a galope. 

El Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) tuvo una variación anual de 

5.58%, en la primera quincena de agosto. 

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/arturo-damm-arnal/deg-s-arturo-damm-arnal-448623
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Inflacion-a-galope-precio-tope-freno-artificial-20210825-0021.html
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La gran Carpa 

Rueda de la fortuna 

Diversas organizaciones sociales que luchan por medidas más saludables en el 

país, llamaron a los próximos legisladores a emprender políticas a favor de la 

prevención y el control del consumo de tabaco, el alcohol, los alimentos 

ultraprocesados y las bebidas con alto contenido calórico. Asimismo, incluyen 

medidas fiscales y presupuestarias, la atención al cáncer como prioridad nacional, 

iniciativas por la cobertura universal en salud, propuestas para evitar el conflicto de 

interés y medidas contra la interferencia de las industrias. Las propuestas serán 

enviadas a todos los grupos parlamentarios en el Congreso. 

 

 

¿Será? 

Sorpresa y contradicción 

El anuncio del líder de Morena en San Lázaro, Ignacio Mier Velazco, de que su 

partido buscará presidir la Mesa Directiva y la Junta de Coordinación Política no 

solo tomó por sorpresa a sus pares de la oposición, al interior del partido oficial 

también hubo asombro, sobre todo porque se estaban buscando los apoyos 

necesarios para impulsar a Sergio Gutiérrez Luna como próximo presidente de la 

Cámara de Diputados y dejar a la oposición la Jucopo… bien dicen que en la política 

como en el Big Brother, “todo cambia”. ¿Será? 

 

 

Dinero 

En las reuniones privadas que tenía el primer círculo de los seguidores de Andrés 

Manuel antes de la elección de 2018 nunca se contempló que su triunfo electoral 

vendría acompañado con una ganancia extra: la amplia mayoría en la Cámara de 

Diputados y (menos extensa) en el Senado. Las conversaciones, encendidas, 

giraban en torno a la respuesta que el movimiento daría a otro fraude electoral, que 

no ocurrió gracias a que la gente acudió a votar masivamente por su candidato.  

La mayoría congresional fue una sorpresa y una ventaja inesperada. Esa 

circunstancia le permitió al nuevo presidente amarrar todas las reformas que más 

importaban. Sobresalen, entre muchas, la que incorporó la corrupción al código de 

delitos graves, los programas sociales y la prohibición a condonar impuestos.  

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-Gran-Carpa-20210825-0022.html
https://www.24-horas.mx/2021/08/25/sorpresa-y-contradiccion/
https://www.jornada.com.mx/2021/08/25/opinion/006o1eco


                                                                                                                                                                                    

61 
 

 

Astillero 

El notario público Salvador Cosío Gaona solicitará a la Fiscalía General de la 

República (FGR) que retome y dé celeridad a la querella que presentó a principios 

de 2018 contra el panista Ricardo Anaya Cortés por falsificación de documentos. 

Cosío Gaona es titular de la notaría pública 8, asentada en Zapopan, pero también 

con jurisdicción en Guadalajara, Jalisco; por los medios de comunicación se enteró 

de que en 2017 habían sido presentados ante la entonces Procuraduría General de 

la República (PGR) documentos que supuestamente llevaban su firma y sello 

notarial. 

 

Rayuela 

 

 

Editorial 

Regreso a clases: puntos inciertos 

El próximo lunes podrán regresar a clases presenciales todos los niños y 

adolescentes inscritos en escuelas públicas de los niveles básico y medio, cuyos 

padres o tutores así lo deseen. Aunque las propias autoridades educativas federales 

prevén que al inicio del ciclo escolar una mayoría de padres de familia optará por 

mantener a sus hijos en la modalidad virtual, la reapertura de las escuelas supondrá 

un desafío mayúsculo para todos los integrantes de la comunidad escolar. 

En primera instancia, deberá conciliarse la incontestable necesidad de que los 

menores retomen sus actividades académicas presenciales con la máxima 

precaución posible ante el contexto pandémico. Para ello, las secretarías de 

Educación Pública (SEP) y de Salud (Ssa) elaboraron una guía para el regreso 

responsable y ordenado a las escuelas, en la cual se establecen los principios 

claves y las acciones de salud, limpieza e higiene, por los cuales podrán mitigarse 

los riesgos, así como acompañar a los alumnos en el proceso de adaptación o 

readaptación al entorno escolar. 

https://www.jornada.com.mx/2021/08/25/opinion/008o1pol
https://www.jornada.com.mx/2021/08/25/edito
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EDITORIAL 

Complicado retorno a clases 

Ante el inminente regreso a las clases presenciales, que implicarán la vuelta de más 

de 25 millones de estudiantes de los tres niveles de educación básica en el país, se 

han alzado diversas voces para advertir del riesgo sanitario que corren no solo 

alumnos y maestros, sino la sociedad en su conjunto en un momento en que la 

pandemia de Covid-19 se encuentra aún en el pico de la tercera ola y que son 

precisamente los niños y adolescentes en edad escolar la población que aún se 

encuentra fuera de los programas de vacunación. 

Además, una porción importante de las instalaciones educativas no se encuentran 

en condiciones para su reapertura, ya sea por falta de mantenimiento o por haber 

sido objeto de saqueo o afectación por fenómenos meteorológicos. 

Escuelas vandalizadas, saqueadas hasta dejarlas incluso sin excusados o 

despojadas de su material didáctico. Algunas sin siquiera suministros esenciales 

como agua o electricidad, mientras que en otras hasta plagas o fauna nociva se han 

encontrado. 

Ese es el escenario que en buena parte de la República Mexicana van a encontrar 

los maestros y alumnos que regresen a las clases presenciales este 30 de agosto. 

 

GRAN ANGULAR 

RAÚL RODRÍGUEZ CORTÉS 

La huida de Anaya, entre el cinismo y la carcajada 

No hay precedente de político alguno que hubiere anunciado públicamente que se 

fuga del país porque fue citado a declarar sobre ciertos delitos de los que lo acusan, 

como lo hizo este fin de semana el panista Ricardo Anaya Cortés. 

Su principal argumento es que AMLO pretende meterlo a la cárcel a la mala porque 

no quiere que vuelva a ser candidato presidencial, porque ha sido muy crítico de su 

gobierno y porque, en consecuencia, se asume como un perseguido político. 

 

 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20210825
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20210825
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CAPITANES 

A la carrera 

El Gobierno está metiendo el acelerador para el lanzamiento de su empresa Gas 

Bienestar, previsto para el 27 de agosto. 

Precisamente ese día, se conmemoraran 11 años que dejó de volar la extinta 

Mexicana de Aviación, cuyo regreso también prepara el Gobierno con la creación 

de una aerolínea que recibirá apoyos del Gobierno y que contratará a aquellos 

trabajadores de la extinta aerolínea. 

TEMPLO MAYOR 

F. BARTOLOME 

¿ALGUIEN SABE si Enrique Peña Nieto fue corriendo a tramitar un amparo? ¿O 

sigue tan campante luciéndose en Instagram? La pregunta viene al caso porque -

ya ven que nunca faltan los malpensados- hay quienes creen que lo de la FGR no 

es cacería, sino pantomima. 

Y ES QUE, casuaaalmente, la supuesta acción judicial en contra del ex Presidente 

y de Luis Videgaray surge justo ahora que se acusa a la Fiscalía de actuar de 

manera parcial y partidista al enfocar sus baterías únicamente hacia Ricardo Anaya. 

Y del resto de los involucrados en la trama de los sobornos de Emilio Lozoya, simple 

y sencillamente no se acuerda de ellos. 

JAQUE MATE 

SERGIO SARMIENTO 

 

Ayer me reencontré con un comentario en Twitter del presidente López Obrador 

emitido el 24 de agosto de 2019: "Hoy recordamos a Jorge Luis Borges en el 120 

aniversario de su natalicio. Es de esos pocos intelectuales de derecha pero 

independientes de verdad y no fingía. De él retomo lo del 'innombrable' que se lo 

aplicaba a Perón. Aparte de ello, era un genio de las ideas y de las letras". 

 

Coincido con el Presidente: Borges fue un genio de las ideas y las letras. Me parece 

extraordinario que lo lea y que lo aprecie. AMLO no ha ofrecido expresiones de 

ignorancia sobre el autor, como las de Vicente Fox, quien pensaba que se llamaba 

"José Luis Borgues" y que había recibido el Premio Nobel, pero desde que leí por 

primera vez el tweet me llamó la atención su calificación de Borges. a la vez. 

 

https://www.reforma.com/capitanes-2021-08-25/op210949
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2021-08-25/op210942?pc=102
https://www.reforma.com/modesto-anarquista-2021-08-25/op210944?pc=102
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SACAPUNTAS 

Primeros jaloneos   

Ruido innecesario metió el líder de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio 

Mier, al dar a conocer su intención de quedarse con la presidencia de la Mesa 

Directiva y la Jucopo, registrando como una sola bancada su coalición con el PT y 

el PVEM. Esa idea, nos dicen, no se sustenta en ninguna ley vigente, y la oposición 

le advirtió que eso no pasará.   

Acuerdo en el Senado  

Mientras tanto, el presidente de la Jucopo del Senado, Ricardo Monreal, se reunió 

con las aspirantes a presidir la Mesa Directiva: Ana Lilia Rivera, Bertha Caraveo, 

Marybel Villegas e Imelda Castro. Acordaron realizar el próximo viernes, durante la 

plenaria de Morena, una elección para definir cuál de ellas será la presidenta. Las 

otras cerrarán filas y la apoyarán.   

 

ALHAJERO 

MARTHA ANAYA 

En apoyo al New York Times 

Esta madrugada se esperaba el arribo a la Ciudad de México de más de un centenar 

de colaboradores del New York Times en Afganistán. 

Probablemente cuando lea estas líneas, el vuelo procedente de Kabul con escala 

en Qatar, habrá aterrizado en el aeropuerto internacional de la CDMX y sus 

pasajeros, todos ellos afganos, estarán realizando sus trámites para ingresar a 

nuestro a país. 

El apoyo mexicano al diario encabezado por Arthur Gregg Sulzberger derivó, según 

nos informan, de un acuerdo de colaboración directo entre la cancillería mexicana y 

el periódico neoyorkino –con conocimiento del Departamento de Estado de los 

Estados Unidos-. 

 

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2021/8/25/sacapuntas-329086.html
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2021/8/25/en-apoyo-al-new-york-times-329113.html

